
Правофланговые юбилейного соревнования

Слово и дело
коммуниста 

КОТЕЛЬНИКОВА
Осенний ветер закручивал пыль на призаводскои 

площади, разносил медвяный запах цветов с клумб.
Вот уже второй час мы разговариваем с Михаи

лом Павловичем Котельниковым. Мягкие черты 
лица, негромкий спокойный голос сразу распола
гают к себе. Узнаю, что его бригада подхватила 
почин уралхиммашевцев, суть которого в том, что
бы увеличить производительность труда на пять 
процентов по сравнению с первым полугодием. 
Строители решили встретить 50-летие Советской 
власти хорошими трудовыми успехами. В бригаде 
умеют ценить рабочую минуту, применяют пере
довые методы труда, пользуются высокопроизводи
тельными приспособлениями. Часто 
свои дела они обсуждают на собраниях, 
куда приглашают руководителей управ
ления и треста. И это дает положитель
ные результаты. Стали лучше обеспе
чивать материалами, исчезли простои. 
Всех людей сосредоточили в одном мес
те — раньше они работали на разных 
объектах. Повысилась дисциплина, воз
росло чувство ответственности каждого 
за порученное дело.

В бригаде работают люди пытливой 
мысли, смекалистые.

По предложению М. П. Котельникова 
на малярке применяется двухрожковая 
удочка. Нехитрое приспособление, ка
жется, а выгода налицо: один человек 
заменил двух. Примеров можно приво
дить много. Для покраски металла при
способили горелки от газосварки. Кра
сить ими гораздо удобнее, чем писто
летом по той причине, что можно перед 
покраской сдувать пыль с изделий.

Бригада комплексная. В ней работа
ют каменщики, штукатуры, маляры, 
плотники, кровельщики... Многие владе
ют несколькими специальностями. Три 
года назад сюда пришел опытный ка
менщик Александр Хабибуллин. Мно
гим он помог стать настоящими специа
листами.

В эти дни бригада ведет кладку бы
товых помещений для чугунолитейного 
цеха на Уралхиммашзаводе. В этом 
месяце она закончит перекрытие треть
его этажа. Отлично трудятся Рамазан 
Абдулин, Василий Иванович Харитонов, 
Валентин Дмитриевич Лаптев, Виктор 
Николаевич Николаев и другие.

Тридцать лет работает Михаил Пав
лович Котельников бригадиром. Жил 
он в деревне, потом плавал на парохо
де, строил ВИЗ, воевал с белофинна
ми. Затем — Уралхиммашзавод. В 
каждом корпусе есть труд М. П. Ко
тельникова. В 1943 году Михаил Пав
лович вступил в партию. Дважды из
бирался депутатом областного Совета.

Всегда и везде прислушиваются к его 
слову, слову рабочего человека, ком
муниста. Потому что оно никогда не 
расходится с делом.

В. ГЛАЗЫРИН. 
Фото автора.
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Строители одобряют решения Пленума ЦК КПСС

УМНОЖИМ УСПЕХИ

ся 8 планов НОТ.
Затем эстафету 

уралмашстроевцы. 
екты, сданные в

приняли 
Все объ- 
эксплуата-ОТВЕТИМ УДАРНЫМ ТРУДОМ

На строительстве киноконцертного зала «Космос» состоялся 
митинг, посвященный итогам работы Пленума ЦК КПСС.

Первым взял слово секретарь парткома треста Свердловскграж- 
данстрой Г. Г. Баюнкин. Он познакомил собравшихся с постандв- 
лением ПК КЦСС и Совета Министров СССР «О мерах по даль
нейшему повышению благосостояния советского народа».

— Решения Пленума,— говорит Г. Г. Баюнкин,— еще одно про
явление заботы партии о советских людях. Ответим на решения 
Пленума повышением производительности труда на каждом уча
стке.

С яркой взволнованной речью на митинге выступил начальник 
комплекса С. Б. Воздвиженский.

— Страна получает к празднику много хороших подарков. В 
ответ на постановление партии и правительства мы, строители, ре
шили преподнести миллионному городу свой подарок — кинокон
цертный зал «Космос».

С горячим одобрением решений Пленума выступили также 
бригадир плиточников-мозаичников А. И. Трофимов и бригадир ма
ляров К. С. Романова. Они заверили, что их бригады будут рабо
тать еще лучше, своим трудом крепить могущество нашей Родины.

Участники митинга единодушно приняли резолюцию, в которой 
говорится, что в честь предстоящего юбилея нашего государства 
и в ответ на решения сентябрьского (1967 г.) Пленума ЦК КПСС 
строители «Космоса» принимают дополнительные повышенные со
циалистические обязательства.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

вердловскии
СТРОИТЕЛЬ

ОРГАН УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКГОРСТРОИ И ОБКОМА ПРОФСОЮЗА РАБОЧИХ 
СТРОИТЕЛЬСТВА И ПРОМЫШЛЕННОСТИ СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ

№ 75 (2439). СУББОТА, 30 СЕНТЯБРЯ 
1967 г.

Выходит 
с 1942 г.

Цена 
1,5 коп.

Эстафета

средуралстроем,

тырем маршрутам, 
первого маршрута 
трест Бокситстрой,

продолжает
путь

Около месяца продолжает
ся эстафета трудовых побед, 
объявленная в честь 50-ле
тия Великого Октября Глав-

обкомом
профсоюза рабочих строи
тельства и промышленности 
стройматериалов и Средне
уральским производственно
распорядительным управле
нием Минмонтажспецстроя.

Эстафета проходит по че-
Старт 

открыл 
второ

го — домостроительный ком
бинат, третьего — Урал- 
электромонтаж и четверто
го — Ураласбест.

В коллективе домострои
тельного комбината эстафе
та шла-одиннадцать дней, а 
на двенадцатый была пере
дана в Свердловскпромстрой.

В рапорте домостроителей 
сообщается, что план восьми 
месяцев коллектив выполнил 
на 103 процента. Введено в 
эксплуатацию свыше 80 ты
сяч квадратных метров жи
лой площади, снижена стои
мость строительства, повыси
лась производи тельность 
труда.

Весомыми подарками по
радовал и трест Свердловск
промстрой. Здесь за восемь 
месяцев введено в строй 
18 тысяч квадратных метров 
производственных площадей 
и один жилой дом. От сниже
ния себестоимости строитель
но-монтажных работ получе
но 148 тысяч рублей эконо
мии. Разработано и внедряет-

Основная тема сегодняшних разговоров в нашей бригаде — 
постановление ЦК КПСС и Совета Министров СССР «О ме
роприятиях по дальнейшему повышению благосостояния со
ветского народа».

Решения Пленума — еще одно проявление заботы партии 
о рабочем классе, о тружениках города и деревни.

Очень хорошо, что у рабочих, имеющих низкую квалифи
кацию, увеличится заработная плата.

В ответ на решения Пленума ЦК КПСС мы с новой силой 
развернем социалистическое соревнование за достойную встре
чу пятидесятой годовщины Великого Октября.

А. НЕЧАЕВ, бригадир 14 управления.

ВО ИМЯ ЧЕЛОВЕКА

цию этим коллективом, полу
чили хорошие оценки. Вве
дено в строй четыре произ
водственных корпуса, два 
жилых 70-квартирных коопе-
ративных дома 
щадью 3 318 
метров. Каждый 
тающий в тресте 
ционализатором.

общей пло- 
квадратных 

пятый рабо- 
является ра- 
Правофлан-

Строители нашего управле
ния взволнованно обсуждают 
постанов лени е Цен трального 
Комитета партии «О меропри
ятиях по дальнейшему повыше
нию благосостояния советско
го (народа». Люди радуются. Да 
и как же иначе! Ведь это 
большая забота родной пар
тии о советском человеке, о 
его благе, о его здоровье, о 
том, чтобы работа была в ра
дость каждому.

Решения партии и прави
тельства вызвали в нашем уп
равлении новый .прилив трудо
вой активности. Атмосфера 
подъема чувствуется на каждом 
строительном участке, на каж-
дой ллощадке.

Мы, строители, 
тать еще лучше, 
дом ответим на 
заботу Родины о

П.

будем рабо- 
ратньим тру- 
материнскую 
человеке.

ГЛАДЫРЕВ,
старший электрик 

шестого управления.

говыми юбилейного соревно
вания признаны коллективы, 
возглавляемые А. В. Мель
никовым, В. И. Маныловым, 
Г. А. Бушуевым, А. Н. Ми- 
хайлишевым, Р. Ф. Кирил
ловым, Ю. 3. Меньшиковым.

Сейчас эстафета шагает 
по строительным участкам 
Свердловскхимстроя. До 
1 ноября она обойдет еще 
восемь трестов и финиширу
ет в Свердловскгазстрое.



Партийная жизнь
Секретарь партийной организации ВИЗстроя 

Наумов много и интересно рассказывал о ра
боте партгрупп на цехе холодной прокатки 
трансформаторной стали.

Наконец он сказал:
— А теперь готов проводить вас на место

работы.
Когда мы вышли на улицу, потоки 

мчались по тротуарам, а черные |рваные 
все наплывали и наплывали на ВИЗ. И 
нисл-ав Степанович со вздохом сказал:

воды 
тучи 
Ста

— Дождь не заказываем, а он идет. А вот
с бетоном... Если 
бойно...

Штаб стройки 
чик — открыт всем 
ет схема будущего 
табуреток...

бы он поступал беспере-

цеха — небольшой вагон- 
ветрам. Полстены занима- 
гиганта. Стол. Несколько

Тревоги прораба понятны. Ведь обязатель
ства взяты большие. За четыре месяца пред
стоит выполнить объем работ, равный объему 
за прошедшие восемь -месяцев. Надо вовремя 
дать фронт работ субподрядным организациям.

Тяжелое положение создалось на стройке. 
Вот в такой сложной обстановке особенно по
казательна роль партгруппы в коллективе. 
Многое от нее зависит. Коммунисты, входя
щие в ее состав, всего ближе к производству, 
к людям. Собственно, они сами — это произ
водство.

Сегодня на строительстве цеха много гово
рят о бригаде коммуниста Владимира Борисо
вича Максимова. За август она выполнила 
план на 194 процента. А за первую декаду
сентября—на 160.

бригады биография только начина-
Прораб Колчин встретил нас словами:
— Погода вносит поправки в график. Как 

этот дождь не вовремя! И без него нас задер
живают. Бетон все недосылают. А некоторые 
поставщики еще и шутят, у нас, мол, есть 
более горячие объекты, а у вас холодный. 
Нам, конечно, не до шуток. Коллектив управ
ления обязался к 7 ноября выполнить фунда
менты по осям «Б» и «В». Мы должны еже
месячно бетонировать не менее 14 фундамен
тов по оси «Б»... А вот как решить проблему 
с бетоном? Судите сами: за первую декаду 
сентября, шесть дней, в первую смену вместо 
210 кубов завезли 80, во вторую — 154; за 
вторую декаду — в первую и вторую смены 
вместо 166 завезли соответственно 27 и 84,5.

У этой 
ется.'

Первые 
показали,

дии работы на строительстве цеха 
что люди трудятся как-то обособ-

ленио. Плотники знали свое дело, арматурщи
ки, бетонщики — свое. Каждый старался де- 
лать то, что выгодно, удобно, не думая о со
седях. Тогда и решили коммунисты: выход 
один —- создать комплексную бригаду. Посо
ветовались с рабочими. Те согласились. Парт
бюро поддержало инициативу. Тай появилась 
в июле на свет новая бригада. А кого же бри
гадиром назначить?

В бригаде коммунистического труда Николая 
Хафизова работал бетонщиком Максимов. Тру
дился всегда на совесть. Толковый. Энергич
ный. И словом и делом показывал пример.

В этом году приняли его кандидатом в члены 
КПСС.

Сейчас, когда решали, кому быть команди-- 
ром комплексной, единогласно проголосовали 
за Максимова. А тут еще партгрупоргом его 
выбрали. Над многим пришлось призадумать
ся. Раньше что: работай сам да следи, чтоб 
напарник не отставал. А сейчас сразу 39 че
ловек! В основном молодежь, выпускники учи
лищ. Трудный народ. А ты бригадир, ком
мунист. С тебя ответственность сейчас вдвой
не. Когда принимали в кандидаты, помнишь, 
давал слово, что оправдаешь доверие?

Так думал Владимир Борисович.
Что было нерушимым правилом в брига

де Хафизова? Где трудно, где поджимает, 
где вторая смена или ночная,— там дол
жен быть коммунист, отвечающий за беспере
бойную работу, за дисциплину, за план. У Ха
физова тоже небольшая партгруппа — три ком
муниста. Но умелая их расстановка, принци
пиальность и требовательность бригадира за 
порученное дело были тем ключом, который 
обеспечивал успех.

Там не оставляли без внимания ни одного 
случая нарушения трудовой дисциплины. Ни
каких скидок на молодость! Начал опаздывать 
на работу комсомолец Володя Шестеров. Сна
чала с ним бригадир побеседовал, потом слу
шали его на партгруппе. Комсомольцы, все ра
бочие строго обсудили за этот проступок свое
го товарища.

Сейчас бригада Хафизова трудится рядом: 
заканчивает бетонные работы на дрессировоч
ном цехе. Там они уложили пять тысяч кубо-

I метров бетона. Хорошая организация труда 
! помогла сократить сроки.
• Есть с кого брать пример и в производствен

ных делах, (И в партийной работе.
Два бригадира, два партгрупорга. Часто они 

собираются в вагончике, вместе с прорабом 
Валерием Колчиным обсуждают дела в брига
дах, советуются, как лучше организовать со
ревнование.

Вот и сейчас не успела захлопнуться дверь 
за Хафизовым, как появился Максимов.

Станислав Степанович Наумов невольно 
развел руками:

— Легки на помине! Старая дружба никог
да не ржавеет. Правда, ученик, бывает, поби
вает своего учителя.

Николай Хафизов улыбнулся:
— Случается и такое. Я доволен Владими

ром. Не грех будет поучиться.
Дружеская беседа тянулась долго, и самым 

важным моментом в ней был разговор о мес
те коммуниста на строчке. Они здесь на счету. 
Они здесь на виду. Б - бригадах часто бывает 
по одному-два коммуниста. В такой ситуации 
каждый из них должен проникнуться большой 
ответственностью, строже опрашивать с себя 
за каждый поступок, каждый шаг. На них 
смотрят, их примеру следуют, им верят...

Оба партгрупорга пришли к единому мне
нию: успех во многом зависит от того, нас
колько хорошо люди представляют работу, ко
торую им предстоит выполнить за месяц, не
делю, день. Второе — это гласность соревно
вания. Результаты должны своевременно до
водиться до бригад, вывешиваться на видных 
местах. А где у нас «молнии», боевые лист
ки?— спрашивали они.

Несколько камешков бросили оба и в «ого
род» комсомольской организации стройки. 
Вспыхнул раз и надолго погас «Прожектор». 
Провели комсомольцы несколько рейдов, по
могли общему делу: лучше, бережнее стали 
люди относиться к государственному добру 
на стройке, улучшилось складирование мате-

риал ов, их хранение. А ведь у «прожекторис
тов» здесь работы непочатый край: иа стро
ительстве цеха еще много ручного труда, от
сутствует простейшая малая механизация, есть 
случаи нарушения техники безопасности, прос
тои механизмов, транспорта... Молчат и ра
ционализаторы. Вроде и красиво оформили 
они свой уголок, расписали, чем должны зани
маться. Да видно, дело-то не в вывеске, а в 
работе, и коммунисты здесь должны стать за
стрельщиками.

Но вот беда, говорили партгрупорги, не всег
да мы знаем, за что и как браться. В своих 
бригадах, положим, порядки навести можно. 
У нас уважают слово коммуниста. А если 
смотреть глубже? На строительстве цеха много 
таких вопросов, которые надо решать сообща. 
Однако другой раз думаешь: и без меня раз
берутся, найдут выход. А потом совестно ста
нет: раз люди выбрали, оправдывай доверие. 
Но как?

Слушал я их разговор, а сам думал: пар
тийное бюро, как видно, недостаточно направ
ляет их работу. Партгрупорги упрекали чле- 
но!в партбюро в том, что не часто они их со
бирают на семинары, не обобщают опыт луч
ших. Вот и получается: и рады бы помочь 
коммунисты производству, да не знают, с 
чего начинать, с какой стороны подойти.

Много у них неразрешенных вопросов. Их 
волнует, как объяснить товарищам целый ряд 
затруднений, которые испытывает стройка, су
меют ли они донести до людей глубокий смысл 
Тезисов ЦК КПСС. Что их надо пропагандиро
вать — знает каждый. А вот как?

Разумеется, для коммунистов без опыта по
литической работы, делающих первые шаги«— 
это все очень серьезные проблемы. И решить 
их должны помочь опытные партийные работ
ники, члены партбюро. Однако пока такой под
держки партгрупорги не ощущают.

Да, замечательные люди есть на стройке це
ха, активные коммунисты и они делают свое 
дело. Прав Станислав Степанович Наумов —

партгруппы на стооительстве цеха холодной 
прокатки работают’ Но это не заслуга партий
ного бюро. Вот когда оно по-настоящему бу
дет руководить ими и направлять их дела — 
результат деятельности удвоится. Мало вы
брать партгрупоргов и понадеяться на их доб
росовестность. Надо им помогать, учить. Вот 
тогда и производственные вопросы будут лег
че решаться. Артельно — это сподручнее.

Мы расходились довольные друг другом. 
Хороший получился (разговор. Жаль только, 
что его не слышали ни секретарь партбюро 
Станислав Степанович Наумов, ни начальник 
участка коммунист Юрий Федорович Гусев. 
Один, сославшись на дела, оставил нас сразу 
после прихода Максимова, а второй так и не 
пришел совсем, хоть обещал обязательно зайти.

И на этот раз руководители не узнали, что 
тревожит партгрупоргов, рядовых коммунис
тов. А ведь оказывается, и их мысли — о 
стройке, о том, чтобы вывести ее из прорыва. 
И мысли такие, к которым стоит прислу
шаться.

Станислав Степанович, когда говорил о неу
рядицах, все время повторял, что гордиев узел 
на объекте — это бетон. Спору нет, туго при
ходится стройке, подводят ее поставщики. На 
мой взгляд, да и не только на мой, а и ком
мунистов, с которыми я беседовал,— больше 
надо советоваться с рядовыми людьми строй
ки, партгрупоргами. Им лучше видно со сво
его рабочего места. А в их руках—залог всех 
успехов.

Много забот впереди у коммунистов управ
ления. Предстоят еще большие дела. Органи
зованность и четкость надо закладывать уже 
сейчас, стремиться с максимальной отдачей ис
пользовать рабочее время, механизмы. Гото
вить базу для роста. И важно вовремя лечить 
его болезни.

В. БЕРЕЗОВСКИЙ.

Внимание
производительность труда

ГДЕ ЖЕ
ВЫХОД?

Юбилейному году КОМИССИЯ ПО СТРОИТЕЛЬСТВУ и 
ПРОМЫШЛЕННОСТИ СТРОИТЕЛЬНЫХ 
МАТЕРИАЛОВ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА 
РСФСР ОБСУЖДАЕТ ВЫПОЛНЕНИЕ 

ЮБИЛЕЙНЫХ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ 
СТРОИТЕЛЯМИ РАПОРТ СТРОИТЕЛЕЙ

Вот уже более десяти 
работают в формовочном 
завода железобетонных

лет 
цехе 

изде-
5 лий имени Ленинского комсо- 
3 мола отделочницы Анна Алек- 
= Сандровна Пономарева и Раи- 
= са Яковлевна Прожерина. Во 
= многих деталях, выпускаемых 
= заводом и идущих на стройки 
3 города, есть труд А. А. Поно- 
= маревой и Р. Я. Прожериной. 
= Их отличает большая стара- 
= тельность и любовь к своему 
= делу. Обе активно участвуют 
3 в общественной жизни цеха. 
= Анна Александровна Понома- 
3 рева является профоргом сме- 
= ны.
— На снимке: А. А. ПО- 
= ИОМАРЕВА и Р. Я. ПРОЖЕ- 
= РИНА.

Все шире развертывается социалистическое соревнование 
в честь 50-летия Октября. И сегодня особенно важно еще 
раз взвесить все возможности и резервы и сделать все для 
успешного выполнения высоких обязательств, принятых кол
лективами трудящихся.

Постоянные комиссии Верховного Совета РСФСР внима
тельно проверяют ход соревнования. 23 сентября Комиссия 
по строительству и промышленности строительных мате
риалов провела специальное заседание, на котором депута
ты обсудили ход выполнения социалистических обязательств 
по жилищному и культурно-бытовому строительству.

Тысячи бригад, участков, коллективов строителей приня
ли обязательства в честь праздника. О ходе их выполнения
комиссии 
Госплана 
сельского 
меститель 
АССР Г.

докладывали первый заместитель председателя 
РСФСР А. П. Лифатов, заместитель министра 

строительства РСФСР И. Я. Семенов, первый за- 
Председателя Совета Министров Башкирской 

Ф. Шафиков, первый заместитель председателя
Свердловского облисполкома В. А. Павлов и другие.

Депутаты отметили, что большинство коллективов успеш
но справляется с принятыми обязательствами. В срок и до
срочно сдано тысячи жилых домов, школ, детских садов, 
больниц, других объектов культурно-бытового назначения. 
План жилищного строительства на территории РСФСР за

8 месяцев по объему капитальных вложений выполнен на 
104 процента. Введено в эксплуатацию 8.699 тысяч кв. мет
ров жилой площади (на 415 тысяч кв. метров больше, чем 
за это же время в прошлом году). Улучшилось качество 
строительных работ, повысилась производительность труда.

В дни подготовки к празднику сотни тысяч строителей 
проявляют образцы подлинного героизма в труде. Приме
ром для всех могут служить коллективы «Саратовцелинстроя», 
«Абаканцелинстроя», Свердловский домостроительный 
комбинат, комплексная бригада коммунистического труда 
В. С. Корнилива, бригада каменщиков Н. С. Пристовова, 
штукатуров Н. И. Косырева и многих других.

Комиссия отметила, что в ходе выполнения социалисти
ческих обязательств вскрыты значительные резервы. Име
ются и недостатки. Не все организации обеспечили выпол
нение восьмимесячного задания по строительству жилой 
площади, детских дошкольных учреждений, больниц, объек
тов бытового обслуживания и торговли. В Башкирской 
АССР недовыполнен план ввода жилья на 109 тысяч кв. 
метров. В Свердловской области также наметилось отстава
ние в выполнении обязательств по строительству жилья. 
Причины такого положения — в недостаточном внимании, 
которое уделяют строительству жилья и культурно-бытовых

объектов многие подрядные организации, а также предпри
ятия, ведущие строительство хозяйственным способом. Все 
еще значительное количество жилых домов сдается с удов
летворительной оценкой, качество столярных изделий и от
делочных работ не удовлетворяет возросших требований

Вопросы повышения производительности 
труда всегда были, есть и будут самыми пер
востепенными. взять наше арматурное произ
водство. Здесь еще немало ручного труда — 
это большое поле деятельности для механи
зации работ.

Есть дело — берись за него. Так мы и по
ступаем. За последнее время появились но
вые или усовершенствованные станки. Напри
мер, СМ-75У. Раньше как бывало? Прогоня
ли на нем арматуру, выпрямляли, рубили, но 
она получалась неодинаковой, после модер
низации станка арматура стала иметь совсем 
другой вид.

Своими силами изготовили пневматические 
ножницы. До этого пользовались ручными. 
Производительность труда повысилась на 
Зи—46 процентов.

Поставили станок для сварки опорных кар
касов. Еще и сейчас варим их вручную. А 
станок в два раза производительность труда 
повышает.

Много задумок, мыслей. Можно немало 
сделать. Да и способные люди у нас есть, 
особенно среди механизаторов: слесарей, 
электриков. Но новая техника внедряется ту
го. Почему?

Тяжело у нас на заводе с людьми. Каждый 
человек на счету. Текучесть еще велика. При
чин тут много. В частности, немалую роль 
играет тот факт, что труд тяжелый. Выходит, 
одно от другого зависит. Механизация туго 
идет — людей не хватает. И наоборот: людей 
не хватает, потому что труд надо облегчить. 
Что у нас сейчас получается? Во-первых, сле
сарей мало. Мастера тоже, по сути дела, не 
могут заняться творчеством. Только и бегают 
по цеху, думают, как бы людей лучше рас
ставить, которых и так немного. Вот и полу
чается, что настроился человек на одном стан
ке, а его уже к другому посылают. Откуда 
же будет производительность? Дело доходит 
до того, что иной раз мастеру самому на ра
бочее место приходится становиться. Очевид
но, в первую очередь надо решить проблему 
с кадрами, ибо в конечном счете от людей

-г

трудящихся, что порождает с их стороны 
тензии.

Комиссия рекомендовала министерствам 
РСФСР принять дополнительные меры по

законные пре-

и ведомствам 
вовлечению в

производство значительных материальных и трудовых ре
зервов за счет улучшения организации труда, внедрения 
хозрасчета, улучшения качества работ. Их следует напра
вить в первую очередь на успешное завершение строитель
ства юбилейных объектов. С соответствующей просьбой ко
миссия обратилась к министерствам и ведомствам СССР, 
осуществляющим строительство жилья । РСФСР.

Депутаты обратили особое внимание на необходимость 
систематического контроля за ходом строительства жилья 
и культурно-бытовых объектов. Поставили ряд вопросов, ка
сающихся улучшения строительного дела.

В принятом комиссией постановлении даны практические 
рекомендации строителям для дальнейшего успешного вы
полнения юбилейных обязательств. •

МАШИНАМ—ПОЛНУЮ НАГРУЗКУ
Повышение механиза

ции, сокращение ручно
го труда — одна из ре
новных 
торов 
строя.

задач механиза- 
Свердловскгор-

К сожалению,
процент ручного труда 
у нас остается еще на 
высоком уровне. Осо
бенно это касается зем
ляных работ. Вручную, в 
основном, производится 
доработка грунта после 
экскаватора до проект
ных отметок.

сосредоточены все круп
ные строите(льные маши
ны и высококвалифици
рованные кадры меха
низаторов, способные 
обеспечить комплексную 
механизацию тяжелых 
и трудоемких работ.

К сожалению, рукозо-
дители управлений 
ханизации № 1 и 2 
уделяют должного

ме
не

'В:НИ-

до 5 сантиметров, 
применение резко

Его 
со-

Решение 
должно 
многим

этих задач 
проходить по 
направлениям.

Главными из них следу
ет считать разработку и 
внедрение планов науч
ной организации труда с
применением (всех
средств комплексной
механизации.

Повышение уровня ме
ханизации на земляных 
и погрузочно-разгрузоч
ных работах в большой 
степени зависит от уп
равлений механизации 
№ 1 и 2. Именно там

мания этим вопросам. 
Так, при рытье котлова
нов остается большое 
количество грунта, кото
рый добирается потом 
вручную.

Во втором номере 
журнала «Механизация 
строительства» за 1965 
год описывался глубо
мер ГОГ-2 к одноковшо
вым экскаваторам, обо
рудованных обратной 
лопатой. Глубомер по
зволяет машинисту не
посредственно в процес
се экскавации грунта 
измерять глубину выем
ки и выполнять задан
ный контур с точностью

кратит добор грунта 
вручную, улучшит каче
ство производства ра
бот.

Однако такие приборы 
у нас на экскаваторах не 
установлены. Управление 
механизации № 1 не 
имеет специальных ма
шин для зачистки котло
ванов и не применяет 
для этих целей экскава
торы Э-153, которые 
достаточно эффективны.

Тресты Свердловск- 
горстроя, не имея сво
ей техники, ежегодно 
выполняют около семи
сот тысяч кубометров 
земляных работ. Полу
чая в свое распоряже
ние экскаваторы с ков
шом емкостью 0,15 ку
бометра, они, естествен
но, не могут полностью 
решить задачу комп
лексной механизации 
земляных работ. Управ
ление механизации № 1

землеройных машин по
чти в два раза больше, 
чем в тресте Уралтранс- 
спецстрой, а объем 
земляных работ выпол
няет (в два раза меньше. 
Управление призвано, 
согласно положению, вы
полнять на стройпло
щадках все объемы зем
ляных работ от пятиде
сяти кубометорв и 
больше. Но тт. Каганов и 
Шаманов смотрят на это 
с коммерческой точки 
зрения и под любыми 
предлогами избегают 
небольших объемов зем
ляных работ, отдавая их
на откуп самим 
телям.

С этим нужно 
нить и обязать

ст.рои-

покон- 
механи-

заторов принимать к 
выполнению все объемы 
земляных работ.

Эффективное исполь
зование техники — важ
нейшая народнохозяйст
венная задача. Однако 
во многих управлениях

ставляемой 
продолжает

им техники 
оставаться

на низком уровне.
В трестах Свердловск- 

химстрой, Свердловск- 
промстрой и Сверд- 
ловскгра жданстр о й 
60 процентов машин ра
ботает в одну смену.

Другим серьезным не
достатком является пло
хой контроль и учет ра
боты строительных ма
шин. Дело доходит до 
того, что иногда строи
тельные машины ис
пользуются как средства
передвижения, 
руководство 
строя строго

Недавно 
Уралмаш- 
нак азало

виновных в том, что за
казанные строительные 
машины не (были исполь
зованы в течение всей 
смены. Но это почти ис
ключительный случай. 
Обычно простои и не
правильное использова
ние заказанной техники 
сходит с рук.

Бесконтрольность при-
имеет наличный парк использование предо- водит к огромным

.я 
припискам, а в управ
лениях механизации счи
тают, что контроль за 
использованием машин 
на площадках — не их 
обязанность. Очень важ
ный вопрос — правиль
ное распределение тех
ники по трестам. Норма

тивно - исследовате л ь- 
ская станция^ управле
ния механизации! № 1 и 2, 
проиэводстенный отдел 
Свердловскго р с т р о я 
должны четко опреде
лить потребность в ос
новных машинах при 
двухсменной работе в 
количестве на один мил
лион строительно-мон
тажных работ. (При этом,

чать не только количест
венный состав машин, 
но и качественный, как, 
например, емкость ков
шей, мощность (в лоша
диных силах и тоннаж 
грузоподъемности.

Эти (нормы не могут 
стать критерием потреб
ности машин, но они со
здадут благоприятные 
условия для более пра
вильного распределения 
и использования тех
ники, позволят работать 
по графикам. Управле
ния механизации № 1 
и 2 по указанию Плав- 
средуралстроя обслужи-
вают 
заций

несколько органи-

безусловно, и у ж н о
учесть специфику произ
водства работ — про
мышленного, граждан
ского стро ительства 
и т. д.

Такое распределение 
оправдало себя в Узбе
кистане. По опыту их 
работы эти нормы дол
жны определять и вклю

венных 
строю, 
тресты

не подведомст- 
Свердловскгор- 

как, например, 
Свердловскгаз-

строй, Стройдеталь № 70 
и другие. Получается, 
что большое количество 
машин не работает «а 
программу Свердловск
горстроя. Содержание 
их обходится дорого. 
Пора Главсредуралстрою 
навести порядок. В част-

ности, на эти машины не
обходимо передать нам 
лимиты по /труду и фонд 
заработной платы.

Что касается других 
недостатков в (работе уп
равления механизации 
№ 1, (следует отметить 
неудовлетворительн у ю 
организацию диспетчер
ской службы, которую 
возглавляет тов. Сухина. 
Неоднократными про
верками установлено, 
что отдельные машины 
выходят на объект с 
опозданием. Строитель
ные машины с базы 
должны выходить с рас
четом своевременного 
прибытия |к 'началу ра
боты строителей. Пока, 
к сожалению, дело вы
глядит иначе. Например, 
руководители участка 
№ 3 отмечают выход 
автокранов в семь ча
сов или в семь часов 
десять минут, а выходят 
краны с vчacткa в во-

во всех путевых листах 
проставлен полный вось
мичасовой рабочий день. 
Как показала проверка, 
приписывается иной раз 
по три-четыре неотрабо
танных часа. Таких при
меров можно привести 
много.

Руководству управле
ния механизации №. 1 
следует немедленно 
улучшить работу дис
петчерской службы, воз
ложить на. нее контроль 
за своевременным вы
ходом машин на линию.

Плановому и сметному 
отделам Свердловскгор- 
строя необходимо пере
смотреть стоимость ма- 
шиносмены и привести 
ее в соответствие с фак-
тической с е б е с т о-

семь (и 
чивший

позднее. Полу-
такой

лист крановщик
путевой 
появля-

имостью, как было реко
мендовано Госстроем 
СССР. Эта мера исклю
чит приписки и ликвиди
рует ненужные накопле
ния в управлении меха
низации № 1, которые 
растут из года в год за

ется на (объекте к девя
ти, а иной раз и позже. 
Многие уезжают значи
тельно раньше оконча
ния смены. Но, конечно.

счет 
лей.

убытков строите-

Л. АБАИМОВ, 
главный механик 

Свердловскгорстроя.

Обратите ■мревсжиый 
внимание и 1СИПИ4

Наш трест ведет на заводе железобетонных из
делий № 1 комплексную автоматизацию бетонно
растворного узла крытого полигона.

До 4 ноября мы обязались произвести наладку 
автоматики весо-дозировочного отделения и поточ
но-транспортной системы загрузки заполнителей и 
сдать в промышленную эксплуатацию весь ком
плекс бетонно-растворного узла.

Заявки на оборудование, материалы и щиты 
КИП выданы нами в апреле. Полный комплект тех
нической документации поступил на завод в июне.

Затем в тресте Стройдеталь № 70 состоялось 
техническое совещание, на котором завод обязался 
закончить все электромонтажные работы к 30 ав
густа 1967 года. Оргтехстрой поставил руководство 
треста в известность, что для проведения пуско-на
ладочных работ необходимо два месяца.

Между тем строительные и электромонтажные 
работы еще не закончены, средства автоматики пол
ностью не укомплектованы приборами и оборудо
ванием.

Времени для проведения пуско-наладочных работ 
с каждым днем становится все меньше.

Успешное выполнение обязательств поставлено 
под угрозу срыва.

Просим партийную и профсоюзную организации 
треста Стройдеталь № 70 обратить особое внима
ние на внедрение автоматизации на бетонно-раст
ворном узле завода железобетонных изделий № 1.

В. КАЗАНЦЕВ, 
секретарь партийной организации.

А. ЛАПШИН, 
председатель местного комитета.

увеличение производительности труда.зависит

О. ГАВРИЛОВ, 
заместитель начальника 

арматурного цеха завода 
имени Ленинского комсомола

Я. В. Клепиков — столяр девятого управления. 
Сейчас он работает на строительстве гостиницы. 
«Свердловск».

Имея большой опыт, Яков Васильевич выпол
няет задание всегда качественно и в срок.

На снимке: Я. В. КЛЕПИКОВ.

Ж

ж



1 октября отмечается 
День учителя. Всенародной 
любовью и заботой окруже
ны в нашей стране педаго
ги. Мы славим их за огром
ный плодотворный труд по 
воспитанию подрастающего 
поколения.

На снимке: на уроке физи
ки в 42-й школе Саратова. 
Урок ведет преподаватель 
Михаил Дмитриевич Бене
воленский. Опыт проводят 
ученики Татьяна Вершини
на и Евгений Приказчиков.

Фото Е. Соколова. 
Фотохроника ТАСС.

I ОКТЯБРЯ-ДЕНЬ УЧИТЕЛЯ
В День учителя Советская страна чествует людей ответст

венного, сложного, благородного и самоотверженного труда. 
Учительскую работу называют матерью всех профессий. 
Самое ценное свое богатство — подрастающее поколение — до
верил народ педагогу, надежному помощнику Коммунистической 
партии в ее воспитательной деятельности. В. И. Ленин, наша 
партия неизменно проявляли огромную заботу о первых настав
никах юношества, подчеркивая особую роль народного учителя 
в переустройстве общества. За полвека наша страна совершила 
гигантский взлет к вершинам науки, техники и культуры. И все 
эти достижения — дело ума и рук питомцев советской школы. 
Советский учитедь вошел в биографии наших поколений как 
сеятель знаний и воспитатель идейно убежденных граждан 
социалистической Родины, активных строителей социализма и 
коммунизма. ХХШ съезд КПСС высоко оценил заслуги учите
лей. Съезд поставил как практическую задачу новой пятилетки — 
завершить в основном переход к всеобщему среднему образова
нию молодежи. Определяя средства и пути реализации дирек
тив съезда о народном образовании, ЦК КПСС и Совет Ми
нистров СССР приняли постановление «О мерах дальнейшего 
улучшения работы средней общеобразовательной школы». Это 
постановление еще раз подчеркивает, что дальнейшее совер
шенствование народного образования во многом зависит от 
учителя, от его знаний, педагогического мастерства, обществен
ной активности.

Читайте, выписывайте

ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК ЦК КПСС 
«ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА»

Еженедельник Цент
рального Комитета КПСС 
«Экономическая газета» 
рассчитан на широкий 
круг читателей: эконо
мистов и мастеров, ин
женеров, техников и ра
бочих, руководителей 
предприятий, колхозов и 
совхозов, строительных 
и других хозяйственных 
организаций, партийных 
и профсоюзных работ
ников, пропагандистов и 
преподавателей вузов и 
техникумов — всех, кто 
интересуется теоретиче
скими и практическими 
проблемами развития 
народного хозяйства
СССР, а также пробле
мами зарубежной эко
номики.

Где бы вы ни труди
лись: на заводе, стройке 
или в поле, в плановых 
и хозяйственных орга
нах, научных учреждени
ях — вы неизменно 
соприкасаетесь с эконо
мической практикой. 5 
лучшем решении встаю
щих перед вами вопро
сов хозяйственной жиз
ни «Экономическая га
зета» всегда придет на 
помощь. На ее страни
цах систематически ос
вещается лучший опыт 

экономической работы, 
достижения передовых 
коллективов и новато
ров производства.

Еженедельник разра
батывает и освещает на
учные проблемы созда
ния материально-техни
ческой базы коммуниз
ма, развития всех отрас
лей народного хозяйст
ва, технического прог
ресса, использования 
экономических законов в 
практике хозяйственного 
руководства. Читатель 
найдет в каждом номе
ре статьи и корреспон
денции, рассказывающие 
о том, как осуществля
ется хозяйственная ре
форма, как совершенст
вуются методы планиро
вания и экономического 
стимулирования. В газе
те публикуются методи
ческие материалы, поло
жения и рекомендации 
по экономической рабо
те для предприятий, 
различных отраслей на
родного хозяйства, спе
циальные выпуски по 
важнейшим вопросам 
хозяйственной реформы.

Каждый месяц публи
куются сводки ЦСУ 
СССР о работе промыш
ленности и комментарии 

к ним. В развернутых 
экономических обзорах 
по отраслям промыш
ленности, сельского хо
зяйства, транспорта, 
строительства раскрыва
ется ход выполнения за
даний пятилетки, опыт 
передовых предприятий.

Руководители пред
приятий, экономисты, ин
женеры и техники най
дут в еженедельнике 
материалы о научной 
организации труда и 
производства, ознако
мятся с передовым опы
том внедрения НОТ в 
различных отраслях 
производства.

Цродолжает^я пуб
ликация 'специальных 
плакатов «Экономиче
ская летопись Страны 
Советов» — .о развитии 
различных отраслей на
родного хозяйства со
юзных республик и эко
номических районов 
страны за 50 лет Совет
ской власти.

Большое внимание 
уделяется капитальному 
строительству, совер
шенствованию системы 
материально - техниче
ского снабжения, разви
тию торговли, общест
венного питания и быто
вого обслуживания тру
дящихся.

На страницах «Эконо
мической газеты» пуб
ликуются материалы о 
государственной атте
стации промышленной 
продукции и присвоении 
лучшим изделиям «Зна
ка качества». Разносто

ронняя информация по
свящается новинкам на
уки и техники. Работни
ки материально-техниче
ского снабжения найдут 
здесь полезную инфор
мацию об опыте рабо
ты снабженческих и 
сбытовых органов, реа
лизации оборудования и 
других материальных 
ресурсов.

Для мастеров пред
приятий еженедельник 
открывает заочный се
минар — «Экономиче
ская школа мастера».

В разных по форме й 
жанрам статьях ежене
дельник рассказывает о 
методах партийного ру
ководства хозяйством в 
современных условиях, 
ходе социалистического 
соревнования предприя
тий и отраслей, распро
странении опыта передо
виков и новаторов про
изводства, организации 
экономического образо
вания кадров, деятель
ности народного кон
троля. В каждом номе
ре публикуются ответы 
на вопросы читателей, 
новые официальные до
кументы, консультации 
по различным вопросам 
жизни предприятий.

Для пропагандистов и 
слушателей системы пар
тийного образования, 
изучающих экономиче
скую теорию, «Экономи
ческая газета» в течение 
предстоящего учебного 
года будет систематиче
ски публиковать следу
ющие материалы:

1. Популярные беседы 
по основным проблемам 
«Капитала» К. Маркса в 
помощь слушателям 
школ основ марксизма- 
ленинизма.

2. Материалы в допол
нение к ранее опубли
кованным выпускам по 
политической экономии 
социализма.

3. Выпуски по акту
альным проблемам со
временного капитализма 
(с критикой «новейших» 
буржуазных экономиче
ских теорий).

4. Лекции-беседы по 
проблемам организации 
планирования и управ
ления народным хозяй
ством для факультетов 
партийно - хозяйствен
ного актива университе
тов марксизма-лени
низма.

Подписка на ежене
дельник «Экономиче
ская газета» принимает
ся во всех пунктах «Со
юзпечати», агентствах, 
отделениях связи, обще
ственными распростра
нителями печати на 
предприятиях и в уч
реждениях без ограни
чения.

Подписная цена на 
«Экономическую газе
ту»: на год — 6 руб
лей, на полгода — 3 
рубля.

РЕДАКЦИЯ
ЕЖЕНЕДЕЛЬНИКА 

ЦК КПСС 
«ЭКОНОМИЧЕСКАЯ

ГАЗЕТА».

ДОЛГОВЕЧНАЯ 
КРОВЛЯ

МИНЕРАЛЬНЫЕ ВО
ДЫ. На рубероидном 
заводе началась обкатка 
оборудования экспери
ментальной поточной ли
нии по производству но
вого кровельного мате
риала — стеклоруберои- 
да. Его основой вместо 
картона служит стекло
волокно. Т акая кровля 
не поддается процессу 
гниения. Она будет вы
пускаться в стране впер
вые.

Проектная мощность 
завода, — семь с полови
ной миллионов квадрат
ных метров стеклорубе- 
роида в год.

Управлению Сверд- 
ловскторстрой требуют
ся на постоянную ра
боту:

инженер - проекти
ровщик,

На экраны вышел новый цветной широкоформатный 
фильм — музыкальная (Кинокомедия «Свадьба в Малиновке» 
(экранизация одноименной оперетты композитора Бориса 
Александрова). Режиссер-постановщик Андрей Тутышкин. 
Сценарий Леонида Юхвида, главный оператор — Вячеслав 
Фастович. Производство киностудии «Ленфильм».

Кадр из фильма: Назар —артист В. Самойлов, 
Софья — артистка Л. Алфимова.

Фотохроника ТАСС

инженер производ
ственного отдела, 

юрисконсульт, 
делопроизводите л ь- 

машинистка.
Обращаться по адре

су: ул. Первомай
ская, 60, ком. № 7, 
отдел кадров. Тел. 
Д1-60-55.

Администрац и я, 
партбюро и завком 
профсоюза завода же
лезобетонных изделий
имени Ленинского
комсомола с глубоким 
прискорбием извещают

НА ГОШПШШ

ПОНЕДЕЛЬНИК, 2 ОКТЯБРЯ
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

13.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. 
Телевизионные новости. 13.10 — 
«Летопись полувека». «Год 1942-и»_. 
Документальный многосерийный 
фильм. 17.00 —Шнола основ марк
сизма-ленинизма. Политэкономия 
социализма. Переходный период 
от капитализма к социализму. 
18.00 — Специальный спортивный
выпуск. 18.20 Наше интервью.

18.35 — Передача для школьников 
«Уроки родной природы». 19.25 — 
Мультфильм для детей «Неумей
ка». 19.35 — Асбогигант в рисун
ках художника. 20.00 — ПЕРЕДА
ЧИ ИЗ МОСКВЫ. Телевизионные 
новости. 20.15 — «Населению — о 
гражданской обороне». 20.30 — К 
началу учебного года в системе 
партийного образования. 21.00 — 
Показывает Свердловск. Кинолен
ты прошлых лет. Художественный 
<Ьильм «Сельская учительница».
23.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. 
Революционный марш науки. Ре
портаж с ВДНХ из павильона 
«Космос», посвященный 10-летию 
со дня запуска первого искус
ственного спутника Земли. 23.30 — 
Международная программа. 24.00— 
«Голы, очки, секунды». Спорт за 
неделю.

ВТОРНИК, 3 ОКТЯБРЯ
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

13.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. 
Телевизионные новости. 13.15 — 
«Летопись полувека». «Год 1943-й». 
Документальный многосерийный 
телевизионный фильм. 18.00 — 
Новости дня. 18.20 — Передача 
для школьников «Их именами на-

званы улицы». 19.00 Мульт-
фильм для детей «Первая скрип
ка». 19.20 — «Тебе, юность!». «Чи-
тайте, завидуйте...». 20.00 ПЕ-
РЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. Телевизион
ные новости. 20.30 — Слушателям 
школ основ марксизма-ленинизма. 
Политэкономия социализма. Что 
изучает политическая экономия 
социализма. 21.00 — Показывает 
Свердловск. Передача «Вы их 
слышите и поете». 21.40 — «Рус
ские мотивы». 22.20 — Литератур
ная осень Урала. Певец северного 
края Юван Шесталов. 23.00 — ПЕ
РЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. «Десять лет 
космической эры». 24.00 — «Бер
лин сегодня и завтра». К Дню 
дружбы столиц Москвы и Берлина. 
00.15 — «Календарь музыкальных 
побед». Международные конкурсы 
в ГДР и Болгарии.

СРЕДА, 4 ОКТЯБРЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — Художественный фильм 
«Сельская учительница». 18.00 — 
Вечерний репортаж. 18.20 — На
встречу 50-летию Октября. «У нас 
на глазах городище родится». 
19.05 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ.

Футбол. На кубок обладателей 
кубков Европы. «Мотор» (Цви- 
кау) — «Торпедо» (Москва). 20.45 — 
«На страже мирного труда». К 
35-й годовщине гражданской обо-
роны. 21..00 Футбол на кубок

о смерти старшего 
женера, бывшего 
кретаря партийной 
ганизации завода

ин- 
се- 
ор-

Европейских чемпионов «Динамо» 
(Киев) — «Селтик» (Шотландия). 
Передача из Киева. 22.45 — Пер
вый международный молодежный 
фестиваль эстрадной песни. Фи
нал. Передача из Сочи.

ПОКАСОВА МИХА
ИЛА ВЛАДИМИРО
ВИЧА и выражают 
соболезнование семье 
покойного.

Редактор В. ДВОРЯНОВ.
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